

探訪 チャレンジ企業 92

～地元の若手経営者が共同で会社を設立～
つるぎ元気プロジェクト合同会社：鶴来

今回のチャレンジ企業では「若者の力で鶴来を元気に！」をモットーに平成二十四年に地元の若手経営者や後継者が立ち上げた会社「つるぎ元気プロジェクト合同会社」の取り組みをご紹介します。

一．商工会青年部活動が契機

鶴来商工会青年部では平成二十一年より、地域の特産品である醸造品（だし醤油）を活用したグルメ「つるぎTKGY（卵

かけご飯焼き）」を考案し、ご当地グルメによる地域の活性化に取り組んでおります。この活動は「越前加賀ご当地グルメグランプリ2012」にてグランプリを獲得し、また中部六県のサークルKサンクスで「つるぎTKGYおにぎり」が発売されるなど、大きな反響を呼びました。

これらの活動成果により、つるぎTKGYはますます新聞・雑誌・テレビ等に取り上げられることとなり、TKGY提供店舗（現在七店舗）をはじめとする地域の経済に一定の経済効果をもたらすことに貢献しました。この体験が元となり青年部内で、「特産品開発を民間事業として行いたい」というコミュニ



つるぎ元気プロジェクトのメンバー

ティビジネスの機運が急速に高まり、その趣旨に賛同するメンバーが八人集まって平成二十四年に「つるぎ元気プロジェクト合同会社」が誕生しました。

二．伝統菓子「辻占」を石川の新しいお土産に

会社設立後は石川県産業化資源活用推進ファンドの事業採択を受けて、加賀の伝統菓子である辻占を現代風にアレンジし、石川の新しいお土産として販売していく事業に着手しました。

まずはその第一弾として春の花見のシーズンに合わせた辻占「桜TSUJIURA」を発表。地元のお菓子屋、お土産屋の他、金沢ひがし茶屋街などでも販売を行ったところ、初回生産分があっという間に完売となり、たいへん好評を得ました。また、昨年の暮れには新しい



桜TSUJIURA 6個入り

コンセプトの辻占「ひつじ占」を発表。パッケージデザインを伝統にとらわれないかわいものとし、おみくじの文言は新たにプロのコピーライターに依頼して現代風なものにリニューアルしました。

結果、今まで辻占にあまり馴染みの無かった若い女性や若年層からの反応がとても良い商品となり、幅広いお客様からたいへん喜ばれ、辻占のすそ野を広げる商品となりました。



ひつじ占 (恋愛運・金運仕事運・健康美容運)

三．鶴来を元気にしたい

会社設立から三年目を迎える本年は北陸新幹線の金沢開業がある大きな節目の年でもあります。

つるぎ元気プロジェクト合同会社は辻占の開発・販売だけでなく、地元のお祭り「ほうらい

祭り」を盛り上げるために、くじらの肉が入った昔の祭り寿しを復活させるなどして、地域の活性化を図っています。

その他にも歴史と伝統のまち「鶴来」の発信力を高め、また多くの方々にこの地にきていただけるような様々な事業を推進しています。

つるぎ元気プロジェクト合同会社の「鶴来を元気にする取り組み」はまだ始まったばかりで、当社のチャレンジはこれからも続いていきます。

(お問い合わせ)

つるぎ元気プロジェクト

合同会社

(代表 堀田 隆史)

白山市鶴来本町1丁目ワ53

電話 076-273-5522

(取材・執筆・鶴来商工会)

経営指導員 山田 禎範)

山田指導員の行った、つるぎ元気プロジェクト合同会社様への支援は、平成二十五年度の石川県商工会優秀支援事例の優秀賞を受賞しました。

このコーナーでは石川の「チャレンジ企業」を応援しています。取材を希望される方は最寄りの商工会にお尋ねください。